

Obispos Conscientes De Interés Político ^{I6L7501}₃₂ En Utilizar a la Iglesia

- "No nos dejaremos arrastrar por la campaña": Monseñor Carlos Oviedo Cavada, arzobispo de Antofagasta
- "Chile se desarrollará a través de su integración nacional"

ANTOFAGASTA (Por Raúl Duque, enviado especial).— Los obispos de la Iglesia Católica están conscientes de que hay sectores en Chile que pretenden utilizarlos políticamente e interesados en provocar un enfrentamiento para debilitar al Gobierno, declaró ayer el arzobispo de la Segunda Región, monseñor Carlos Oviedo Cavada.

"Todos estamos conscientes de esta situación, y, por lo tanto, no nos dejamos arrastrar por la campaña", dijo el prelado.

Monseñor Oviedo Cavada puntualizó que todo enfrentamiento religioso debilita a un gobierno moral y, a veces, políticamente. "Y eso es lo que buscan algunos sectores, de lo que somos conscientes nosotros (los obispos)", dijo.

En declaraciones a "El Mercurio", el prelado se refirió a los vínculos, detectados recientemente, entre sacerdotes y religiosas con el proscrito Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR).

Explicó que corrientes contrarias al Gobierno desean utilizar el prestigio moral y



Monseñor Carlos Oviedo Cavada

la fuerza espiritual de la Iglesia en fines políticos. Añadió que en tiempos de receso político se busca a las organizaciones neutras, como la

(Continúa en la página 17)

ESCRITORIO



De líneas modernas
de 2 ó 3 cajones \$ 402
de 5 ó 6 cajones \$ 594

Fabricado con la
tradicional calidad

BASH

Agustinas 1106 - Estado 46
Fonos: 60656 - 378083
Casilla 4056

01157

Merc. 17-XI-75 I6L7501
32

Iglesia, para canalizar inquietudes partidistas.

Enfatizó, por otra parte, que no se debe difundir la creencia de que la Iglesia está comprometida en actividades políticas basándose en el hecho de que un grupo de religiosos aparece comprometido en ello.

"La Iglesia es una comunidad de creyentes inmensa que está formada por obispos, sacerdotes, religiosas y los laicos. Entonces, que haya uno así (sacerdote) no significa que la Iglesia sea marxista o inmoral. Generalizar así es una cosa muy superficial. Esto, en una conversación de altura, no se puede permitir", señaló. Agregó que en torno a este punto pareciera que a veces no hay objetividad periodística.

Monseñor Oviedo Cavada, escritor e historiador y de quien se dice que goza de prestigio entre sus colegas obispos por su ponderación, es la máxima autoridad de la Iglesia Católica en la Segunda Región. En la zona es bastante conocido debido a que cada 30 días recorre la pampa, las salitreras, los yacimientos cupreros y los sectores poblacionales.

"El pastor debe conocer a sus ovejas y éstas a su pastor", señaló sonriendo.

CONFUSION Y PERPLEJIDAD

Dijo que no ha percibido preocupación entre los feligreses de su diócesis ante los informados contactos de sacerdotes y religiosas con el MIR.

"Lo que percibo, sí, es que la gran mayoría ha quedado desconcertada con las situaciones que han pasado. Confundida, perpleja. No es conflicto con el Gobierno lo que preocupa a la gente, sino la situación interna de la Iglesia".

Ante una consulta, rechaza la posibilidad de que haya desunión en el seno del obispado.

Puntualizó al respecto: "Algunos piensan que el Episcopado está desunido. En esto hay que precisar: Está unido en la fe, en lo que tenemos que transmitir, y en la disciplina de la Iglesia que tiene relación con la comunión con el Papa.

"Y esa unidad evidentemente existe en el Episcopado chileno". Explicó que, sin embargo, no tiene por qué haber uniformidad en torno a otras materias como las políticas económicas o de otro tipo ahora o en cualquier época. Dijo: "Entre nosotros hay unidad. No hay uniformidad. Y la uniformidad no tiene por qué existir en torno a cosas controvertidas y controvertibles".

Elogió y agradeció, además las expresiones del Presidente Augusto Pinochet respecto a las relaciones entre el Estado y la Iglesia Católica.

"El ha guardado respeto hacia la Iglesia; ha sido objetivo y sereno. Y ha emitido un juicio respecto a los episodios recientes, habiendo señalado que es una minoría", expresó el prelado.

Agregó: "En ese sentido, yo estoy muy contento de que sus palabras hayan sido así. Porque en este momento que

hay tanta controversia en torno a la Iglesia, en que se han despertado sentimientos, pareceres, que creíamos totalmente sepultados, como anticlericalismo y sectarismo, era más necesario que nunca que la palabra de quien dirige al país guardara esa altura, esa objetividad y honestidad para referirse a una cosa que, en este momento, no es más que un episodio".

CONFIANZA EN EL FUTURO

Se preguntó a Monseñor Oviedo Cavada: ¿Está optimista en cuanto a que el país saldrá adelante, que superará sus dificultades?

"Sí. El pesimismo y la amargura no son cristianos. Yo creo que el destino de los pueblos es progresar siempre. En Chile hay muchos elementos que permiten pensar que el país tiene que progresar y ello está ocurriendo en la medida de las circunstancias económicas, que son precarias.

"Yo creo que el país tiene que desarrollar su potencialidad. Pero eso se logrará esencialmente a través de la integración nacional. No con la división. Y en esto me refiero a este anticlericalismo que ha surgido, que tiende a dividir al país y no a integrarlo. Y un país dividido sí que es muy difícil que progrese; mucho más una nación pobre como la nuestra. Hay naciones ricas que pueden subsistir frente a los embates morales internos. La nuestra es una nación pobre que debe integrarse cada vez más para poder salir adelante".

RENAULT

PRECIO OFICIAL

\$ 34.300.-



APROVECHE ESTAS VENTAJAS

DESCUENTO PAGO CONTADO
CREDITO HASTA 10 MESES.
RECIBO SU VEHICULO EN PAGO.

Obsequio UNA RADIO

RICARDO FERNANDEZ Y CIA.
TURAUTOS LTDA.
PROVIDENCIA 439
CAVEM

ESTAN

todas las r

ACERO IN

WOLFFYSCH

Miraflores 695 - Fon

40.000

Doy en

También financi